
B  du CADEB -  Décembre 2022

****************************

Vie du Cadeb – Renouvellement de lÕagrément

Le renouvellement  de l’agrément en bonne voie

Le dossier complet a été déposé fin juillet 2022. Et après six mois, c’est à dire fin janvier 2023,
en  l’absence  de  no fica on  contraire, l’agrément  préfectoral  du  Cadeb  sera  « réputé
accordé », selon courrier de la préfecture en date du 29 aout 2022.

Le Cadeb bénéficie d’un agrément préfectoral de protec on de l’environnement dans un cadre
départemental  depuis  le  21  février  2018.  Tous  les  cinq  ans,  les  associa ons  agréées  sont
tenues de demander le renouvellement de leur agrément.

A  l’appui de sa demande, conformément à la réglementa on, le Cadeb a produit «  une note
présentant  l'évolu on  de  l’associa on  depuis  cinq  années  rela vement  à  son  ac vité,  au
champ géographique dans lequel elle intervient … ». en cohérence avec les rapports d’ac vité
et financier présentés lors de notre assemblée générale de novembre dernier.

Une associa on agréée dispose de compétences par culières :  « par cipa on aux instances
consulta ves ayant voca on à examiner les poli ques d'environnement et de développement
durable, possibilité de mener des ac ons en jus ce.» (Source : ministère).

Dans les Yvelines, seulement une pe te vingtaine d’associa ons bénéficient de l’agrément.   

 

*************************

 Croissy – Le Vésinet – Le Pecq – Association du Chemin de Ronde 

- Départ de l’entreprise Servier Chemin de Ronde 

L’entreprise  Servier,  localisée  sur  le  Chemin  de  Ronde  à  Croissy,  a
annoncé son déménagement à Saclay entre février et septembre 2023. Ce
site représente 300 emplois, 30 000 m2 de bureaux et 15 000 m2 de droit
à construire supplémentaire. Il occupe un emplacement excep onnel, à
proximité immédiate de la Seine, sur un terrain largement végétalisé.
La mairie de Croissy a annoncé lors d’une réunion publique le 12 octobre

2022, que le terrain concerné est en zone ULa (ac vités industrielles, ter aires, de services, de
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- Enquête publique Modifica on du PLU Chemin de Ronde

La ville de Croissy possède un terrain vide de 8600 m2 (dont 40% en zone
inondable) jouxtant la résidence Les impressionnistes située au 89 Chemin
de  Ronde.  Compte  tenu  des  850 logements  construits  dans  le  même
secteur de part et d’autre du Chemin de Ronde, sur les communes de
Croissy et du Vésinet, notre associa on se mobilise depuis l’annonce en
2016 de la créa on de 140 logements sur ce terrain. En effet depuis la

livraison des nouvelles résidences (en 2019), les riverains du Chemin de Ronde ont dû faire
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*************************

Le Vésinet - AEB

au service des habitants
Réunion à la Mairie le samedi 15 octobre 2022 pour un échange sur la Place du marché

La ville du Vésinet a entrepris le projet d’aménagement de son centre-ville. 
ne première réunion publique d’écoute et d'échange sur l'aménagement de la Place du marché
(dessus et dessous) a été organisée par la Municipalité le samedi 15 octobre 2022 à 10h30.
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Deux ateliers de 45 minutes ont été proposés aux habitants, un pour le dessus de la Place,
l'autre pour le dessous.
Le  compte-rendu  de  ce e  réunion  de concerta on avec  les  Vésigondins  est  disponible  en
ligne : 
h ps://www.levesinet.fr/actualite/concerta on-pour-lavenir-de-la-place-du-marche/

Les  adhérents  d’AEB  ont  répondu  présents  et  sont  mobilisés  autour  de  ce  projet  en   co-
construc on  pour  une  réalisa on  qui  répond  aux  besoins  et  aux  souhaits  de  tous  les
Vésigondins.

*************************

Maisons-Laffitte – Association MLDD

Des nouvelles de la Charte de l’Arbre de Maisons-Laffi e

A l'origine du projet
Notre municipalité a commencé à en parler… il y a environ 2 ans. Un ar cle dans le magazine
de la ville et puis ? et puis rien, jusqu’à ce que nos demandes répétées trouvent un écho : nous
voilà conviés à une réunion d’informa on en mairie !
Cinq associa ons sont conviées à la même réunion fin mars 2022. Celle-ci est menée par M.
Godaert, maire adjoint à l’urbanisme. Présenta on de ce que l’on entend par charte de l’arbre
en général et mise en garde : la charte ne doit pas empiéter sur le droit de la propriété privée. 
La réunion se termine sur l’injonc on de M. Godaert de lui faire part de nos sugges ons. 

Naissance d’un collec f
Les représentants des 5 associa ons se réunissent et se rendent compte qu’ils sont mo vés
par  les  mêmes  valeurs  et  les  mêmes  objec fs.  Ils  décident  de  me re  en  commun  leurs
connaissances  et  de  présenter  un  travail  commun  à  notre  interlocuteur  de  la  mairie.  
Le  collec f  comprend :  l’ASP  (Associa on Syndicale  du  Parc),  le  Patrimoine (associa on de
défense  de  l’environnement  du  parc),  Qualité  de  Ville  M-L  (défense  des  arbres  en  ville),
A.R.B.R.E.S. (associa on na onale de défense des arbres) et bien sûr, MLDD (Maisons-Laffi e
Développement Durable) ! 

Remise de la charte. Quelle suite ?
Tous  les  représentants  des  associa ons  se  me ent  à  rédiger  une  charte  idéale  et  tenant
compte  des  contraintes  légales  pour  Maisons-Laffi e  et  quelques-uns  rédigent  la  version
commune  et  défini ve  d’«   une  charte  de  l’arbre  ambi euse  pour  Maisons-Laffi e   ».  
Le  1er  juin  2022,  le  collec f  remet  ce e  charte  à  M.  Godaert.  Sans  réponse  de  notre
interlocuteur à la mi-octobre, notre collec f a décidé de lui adresser une le re ouverte dont
vous trouverez le texte ici, et de la rendre publique.
Un entre en de 5 représentants du collec f a lieu avec un journaliste du Courrier des Yvelines
dont voici l’ar cle publié le mercredi 25 octobre. 
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But de la charte de l’arbre
Sur tout le territoire communal et en tout premier lieu
dans  sa  par e  densément  construite,  la  présence  des
arbres  est  rendue  cruciale  et  indispensable  pour
a énuer les effets des canicules que nous connaissons
aujourd’hui.  Les  arbres  rafraîchissent  l’air  car  ils
res tuent  par  évapora on  une  par e  de  l’eau  qu’ils
absorbent  par  leurs  racines.  
Or,  nos règles actuellement en vigueur dans notre PLU
sont insuffisantes pour protéger nos arbres. Depuis 2020,
sur l’ensemble des projets de promoteurs, 80 arbres ont
été aba us en centre-ville et quar er pavillonnaire. 
Les quelques pe ts arbres qu’il est prévu de replanter, ne compenseront jamais les grands et
beaux arbres aba us.
La cohérence entre la charte de l’arbre, le PADD (Plan d’aménagement et de développement
durable)  et  le  PLU  (Plan  Local  d’Urbanisme)  doit  être  clairement  affirmé  par  l’autorité
municipale. Nous voulons une charte qui engage les par culiers comme les promoteurs. 

Respecter les arbres, c’est préserver notre cadre de vie et le transme re aux généra ons à
venir.

*************************

Bezons – Association Bezons Environnement

- Square    de la République :

25 arbres du square sont  toujours menacés d’aba age sous couvert  d’un
projet de réaménagement porté par la mairie. 

L’argument des  arbres  malades avancé par  la  mairie  de  Bezons  avait  été
démen  par l’exper se menée avec le GNSA. Il est maintenant à noter que
les analyses phytosanitaires  menées par les propres services de la mairie,
dont nous avons pu nous procurer les rapports, indiquent que les arbres ont
une espérance de vie supérieure à 10 ans  et que leur aba age n’est pas
recommandé. 

La  mairie  avance  maintenant  l’argument  d’un  square  vieillissant  qui  n’est  pas  propice  à
l’accueil de la biodiversité. Des demandes de subven on à des na on de la Région IDF et de
différents organismes publics ont été votées en Conseil Municipal, sans que le projet décrit
fasse men on de l’aba age. 
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-  Berges  de  Seine   :  Suite  à  l’appel  d’offres  lancé  par  la  CASGBS  pour  le
réaménagement  du  chemin  de  halage  et  la  créa on  d’une  voie  cyclable,  le
cabinet aurait été choisi. 

Nous  sommes  toujours  (en  décembre)  en  a ente  d’une  réponse  à  notre
courrier commun envoyé cet été à la mairie et à la CASGBS pour une demande
de RDV. 

*************************

Louveciennes – Association Racine

La rentrée automnale a été marquée par la réunion d’urnanisme organisée par la mairie de
Louveciennes le 12 octobre 2022. L’objet de ce e réunion fût une présenta on des études en-
vironnementales et patrimoniales réalisées sur les secteurs de l’aqueduc et des bords de Seine
en présence de Madame le Maire Marie-Dominique Parisot et les bureaux d’études ARTENE et
NIETZ. RACINE a publié un compte rendu fidèle et détaillé de ce e réunion sur le site de l’asso-
cia on h ps://racinelouveciennes.fr

Madame le maire n’a absolument pas remis en cause le fait que l’ancien maire ait relancé l’ur-
banisa on du Cœur Volant en faisant voter par le conseil municipal du  29 juin 2021 et du 6
juillet 2021 des délibéra ons  autorisant la vente à l’ESH Domnis d’un terrain d’une emprise de
10 000 m  2   sur la parcelle AL 35 et en par e  AL 33 pour la somme de 2 400 000 €  . 
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Elle considère ce e urbanisa on massive comme défini vement acquise, alors que quand elle
était dans l’opposi on elle semblait dubita ve sur la possibilité de la commune de supporter
les dépenses d’infrastructures nécessaires pour ce nouveau projet au pied de l’Aqueduc.

Ce prix est en effet largement inférieur à sa valeur réelle, au bénéfice de l’ESH Domnis pour la
réalisa on de logements, comme  l’a souligné  l’avocat de RACINE et comme a pu l’écrire en
vain à la municipalité le regre é Jean-Pierre Pernaut, qui a soutenu notre associa on tout au
long de ces dernière années. 

Ce e vente à l’ESH Domnis, bailleur déjà condamné par le TA, est assuje e de la réserve de
l'engagement de ladite société à respecter scrupuleusement les préconisa ons techniques for-
mulées tant au plan environnemental qu'architecturai par les Cabinets ARTENE et NIEZ STUDIO
dans le cadre de l'étude de diagnos c faisabilité d'avril 2021, portant sur le projet principal et
l'op on 2 de logements quar er cœur volant, et sous réserve d'une retranscrip on de l'en-
semble de ces prescrip ons dans le permis de construire.

*************************
Sartrouville 

«Oui pub » à Sartrouville: premier bilan

Le disposi f Oui Pub est testé depuis septembre à Sartrouville, seule commune d’Ile de France
à par ciper à l’expérimenta on. 
Le principe est simple : pour con nuer à recevoir des imprimés publicitaires, il faut apposer sur
sa boite aux le res un autocollant « oui pub ». Dans le quar er de la mairie – environ 500
familles –seulement  une trentaine de boites aux le res  affiche à ce jour l’autocollant.  Un taux
extrêmement bas ! 
Informées  du  lancement  de  l’opéra on,  les  grandes  enseignes  se  sont  adaptées !   Ainsi
Carrefour  annonce  vouloir  « aller  plus  loin  que  le  décret  oui  pub »  et  « à  par r   du  1er
septembre,  arrêter  totalement  la  distribu on des   catalogues papier  dans la  commune de
Sartrouville. »  L’enseigne propose un envoi  par E-mail  ou  par  courrier.    Résultat  :  il  n’y  a
pra quement plus d’imprimés publicitaires non désirés dans les boites aux le res. Ne restent
que les offres de service, en provenance d’agences immobilières, d’ar sans, de restaurants, … 
Les  associa ons  sont  par e  prenantes  de  l’opéra on dès  l’origine.  Suggérée  par  une
associa on (la Plaine), la candidature de Sartrouville a été validée lors d’une réunion du comité
consulta f pour la transi on écologique.  
Le Cadeb est en contact avec FNE na onal pour « observer et  remonter les bonnes pra ques,
difficultés et freins rencontrés, réac ons des différents acteurs rela fs à la mise en place du
Oui Pub. 
Un bilan défini f du « oui pub » sera établi par le ministère de la transi on écologique à l’issue
des trois ans d’expérimenta on. 
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*************************
   

Groupe Transports

Rencontre avec IDFM, SNCF et RATP 

 Le Cadeb ainsi que d’ autres associa ons et élus a rencontré la SNCF, RATP et IDFM dans les
locaux de ce dernier pour faire un point sur l’ expérimenta on de la suppression d’ un RER au
départ de Poissy et de l’ajout d’un RER Cergy depuis le 29 Août 2022. Pour mémoire le NOTE
22 au départ de Poissy disparaît au profit d’un NAJA 22 au départ de 7 heures 34 à Cergy ( l’
horaire  du  nouveau  Cergy  a  été  calculé  pour  qu’il  arrive  à  la  même heure  que  le  Poissy
supprimé).
Pour Madame Severine Estrada de la direc on unifiée de la A, nous sommes actuellement à 92
% de la fréquenta on d’avant crise Covid, sur la A, elle remarque que pour 2022 nous sommes
à 95 % de ponctualité sur la A, tous les axes de la RATP a eignent leurs objec fs (tronçon
central et axes Est), l’axe Cergy a le taux le plus faible avec 87,9 % , bien qu’en progression.
L’arrivée du NAJA faisait redouter une baisse de la régularité de la A, depuis son arrivée la
ponctualité est passée de 88,27 % à 85,95 % soit une baisse d’ un peu plus de deux points,
donc assez faible. Sur 75 fois le NAJA 22 a été supprimé 5 fois , il part rarement en retard (et a
droit à une prépara on spécifique). Un maire adjoint de Poissy précise que la suppression du
RER Poissy n’ a pas provoqué de mécontentements sur sa commune, la SNCF précise qu’ à une
minute près il a été remplacé par un train de la J direct Saint Lazare, le Cadeb ajoute qu’au-delà
de la  régularité  il  faut  s’a acher  au  confort  des  voyageurs  notamment  ceux  qui  voyagent
debout. 
En  conclusion  l’expérimenta on  prend  fin  Février  2023,l  a  modifica on  défini ve  faisant
consensus, elle devrait être validée défini vement au CA d’ IDFM le premier trimestre 2023. Au
vu des capacités actuelles il n’ y aura pas d’autres Cergy supplémentaires le ma n, en pointe,
aucune modifica on n’  est prévue en soirée, ni  le week-end où l’axe Cergy est moins bien
desservi que Poissy ou Saint Germain en Laye.

*************************
 

Améliorer lÕattractivité des centres villes

Comment  bâ r  une  stratégie  d’a rac vité  du  centre-ville  et  l'adapter  aux  réalités  des
territoires, aux nouveaux besoins des popula ons ? 

Telles sont les ques ons auxquelles tente de répondre ce carnet pra que réalisé par l’Agence
régionale d’urbanisme et de  l’environnement,  en partenariat  avec la  Métropole  du Grand
Paris.  Le  document   propose  des  clés  de  lecture  pour  mener  une  démarche  de  mise  en
a rac vité  qui  soit  transversale  et  ar culée  avec  l’ensemble  des  poli ques  publiques.
Construit avec la par cipa on d’élus et de professionnels, il  offre des ou ls opéra onnels,
illustrés d’ini a ves concrètes, en France comme à l’interna onal. Plusieurs probléma ques y
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sont  abordées  pour  répondre  aux  a entes  des  collec vités  locales  :  gouvernance,  plan
d'ac on et mise en œuvre, ou encore partenariats.

Un  document  u le  au  moment  où  la  plupart  des  communes  de  notre  territoire  sont
confrontées à ces ques ons, et notamment Sartrouville qui a signé en 2018 une conven on
avec l’Etat dans le cadre du programme na onal « Cœur de ville ».doté de 5 milliards d’euros.
Élaboré en concerta on avec les élus et les acteurs économiques des territoires, le plan Ac on
cœur de ville vise à faciliter et à soutenir le travail des collec vités locales, à inciter les acteurs
du  logement  et  de  l’urbanisme  à  réinves r  les  centres  villes,  à  favoriser  le  main en  ou
l’implanta on d’ac vités en cœur de ville afin d’améliorer les condi ons de vie dans les villes
moyennes.    ¬ 

Le cahier pra que de l’agence  régionale est disponible sur le site internet du Cadeb, en
rubrique « documents u les » h ps://www.cadeb.org/les-documents/

__________________________________________________________________________________________
Cadeb : 25 avenue Marcelle – 78500 Sartrouville
Email : cadeb78@laposte.net      Site internet : www.cadeb.org
Association agréée pour la protection de l’environnement dans un cadre départemental par arrêté préfectoral du 24 juillet 2013


